
 

CONSELHO MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE – CONSEMAC 

 

Câmara  Setorial Permanente de Licenciamento e Fiscalização Ambiental 

 

Ata da Reunião 

 

REUNIÃO 57ª                                                                                                Data : 16/10/14 

Início : 10:10h                                                                                            Término : 12:00h 

Local: sala do CONSEMAC (SMAC – sala 1207) 

 

Membros presentes : 

Hélcio Maia ( ASSAERJ), Fernando Cappella (SMAC), Reynaldo Castro, Roberto Lira 

(SINDUSCON),  Sônia Rabelo (FAM RIO). 

Convidados : 

 Vera Maurity ( RIO LIVRE DE HELICÓPTEROS S/LEI) e Erich Nenartavis (SMAC). 

Relator : Fernando Cappella 

 

Assuntos discutidos: 

 

 Foi apresentada e aprovada ata da reunião realizada em 25/09/2014. Erich 

Nenartavis iniciou a reunião apresentando os trabalhos já desenvolvidos pelo Grupo de 

Trabalho. Informou que o GT tem se reunido de forma irregular tendo em vista que o 

coordenador estava envolvido em outro GT junto ao Ministério Público para regulamentar 

a aplicação do Estudo de Impacto de Vizinhança, cuja proposta do projeto de lei inclui o 

heliponto como atividade sujeita a elaboração de EIV.  Já existe uma regulamentação dos 

procedimentos para o licenciamento ambiental Municipal da atividade e está em fase de 

elaboração uma proposta de Decreto que trará as diretrizes básicas para o licenciamento, 

com relação ao zoneamento urbano.  Na última reunião realizada foi informado que o 

DCEA está regulamentando as normas para o tráfego de helicópteros no Rio de 

Janeiro.  Apesar do foco ser a segurança de voo, existe a expectativa de reduzir o 

incomodo causado pelas rotas atualmente utilizadas para passeios turísticos.  Está sendo 

providenciado o convite a ANAC para apresentar detalhes sobre o processo de 

autorização de helipontos.  Não há data para a próxima reunião. 

 



  

 Em seguida Sônia Rabelo solicitou a divulgação, através da página do 

CONSEMAC na internet, da relação dos helipontos existentes no município. Erich 

informou qua a ANAC já disponibiliza em seu site todos os helipontos autorizados na 

Cidade. 

 Sònia Rabelo solicitou também o encaminhamento de ofícios a todos os helipontos 

existentes informando da necessidade de licenciamento ambiental. Erich Nenartavis 

acrescentou que a proposta será encaminhada para deliberação junto ao GT de 

Helipontos. 

 

 Foi apresentado ofício à Empresa Olímpica Municipal solicitando uma 

apresentação sobre as intervenções a serem realizadas na Lagoa Rodrigo de Freitas para 

os jogos olímpicos. 

 

 A próxima reunião da Câmara Setorial será no dia 27 de novembro de 2014, às 

10:00hs, e a pauta da próxima reunião será : 

 

- Apresentação da Empresa Olímpica Municipal 

 

    


